

向島の催し、ニュースは  
愛隣館研修センターへお  
知らせ下さい。

# 向島・愛隣館研修センター ニュース

社会福祉法人 イエス団  
愛隣館研修センター  
〒612 京都市伏見区向島二の丸町151  
TEL (075) 621-3849  
発行 平田 義  
編集 馬場園 慎一  
関川直子



1987.1.27

秋峰

秋峰さんとの初めての会いは、京都越冬実行委員会の夜間パトロールの時であつた。それ以来、週一回のパトロールの時に京都駅八条口の团体待合室で秋峰さんの描いたスケッチを見せていただくのが一つの楽しみとなつた。これは、数あるスケッチ集の中の冬の京都らしい絵をカットして使わせていただいた。

秋峰さんは以前、染色手書きの職についておられたが生業し、現在は求職中で、駅周辺で野宿せざるを得ない状態を強いられている。

セントー春の行事

- ◇向島ぶっせん文庫バザーアンダーバルーン
- ◇2月27日午後3時 愛蔵館研修センター。
- ◇「日の丸」「君が代」の強制に反対する地域集会
- ◇3月7日午後2時半 愛蔵館研修センター。向島の「日の丸」「君が代」について考える。人形劇やスライド上映、講演（後宮俊夫・日本ギリスト教団議長）など。向島「日の丸」・「君が代」の強制に反対する会の主催。無料。
- ◇子供たちといっしょにおもちゃつくり／3月12日午前10時半、野百合幼稚園

◇たとえば「障害」児教  
育一豊中の教師と子どもたち一上映会◇ 4月  
定 愛隣館研修セミナー。  
上映時間は、センターまで  
お問い合わせ下さい。

ラグビーフアンが二月、ラグビークラブを作りました。愛隣館研修センターからラグビーフットボールクラブです。

向島青少年空手教室が1月、  
図書館研修センターでオープ  
ンしました。毎月曜午後六時  
から九時までの二時間半です。  
詳しくは、練習田にセントラ  
ルにお越し下さい。

毎週水曜日  
愛・隣  
研修センター  
英語で  
スタート  
スープス 英語表

センター春の行事

- ◇向島ぶっせん文庫バザー  
―― 2月27日午後3時、愛隣館研修センター。
- ◇「日の丸」君が代――  
3月7日午後2時半、



野百合幼稚園園庭

の後宮俊大師を招いてお話を聞いていただき、その後話を進一步お聞きすることになりました。場所は何人かの方々との会合で、家庭を開放していただき、やつるの用意もしていました。現在では月曜学校のお母様会を中心に、研修センターでございます。せひ月曜学校のお母様方はもちろん、その他の方々、育児の先輩、育児の方々が、まつ最中の方々、どうぞいらっしゃって下さい。(田中)

ある日の  
子育てを  
考える会

園なり幼稚園に行き、みんな遊びなどしているのはいつものこと。帰つて来たらいるながまんしていることをで発散したのですよ。ではでよかっただけ好きなのにさせたあげて下さい

一人暮らしのお年寄りに  
あせちのプレゼント

# — 体操クラブの主婦たち —

ニユータウンに住む一人暮  
らしのお年寄りのために、  
愛隣館研修センター一階の野  
百合幼稚園に集つ体操クラブ  
の主婦たちが十二月三十日、  
おせち料理を作り、近くの約  
十人のお年寄りに配りました。  
「おいしかった」「とても  
うれしかった」と、料理を食

おいしいおせらを作ります

子育てを終えた地域の主婦たちが中心になりました。現在、三十歳代から六十歳までで、約十五人のメンバーがいます。毎週木曜午後八時からラジオや音楽に合わせ、体操をしています。

A black and white manga-style illustration. In the foreground, a man with short hair and a mustache has a shocked or surprised expression, with sweat drops on his forehead. He is wearing a light-colored t-shirt and shorts. He is holding a small, leafy green plant in his hands. Above him, large, bold Japanese text is written diagonally from the top left towards the bottom right. The text reads 'これだ! ラグビー!' (Kore da! Rugby!). The background is plain white.

**クラブ員募集 子供～大人  
男女問わず**  
一力のあり余っている方、どうぞー

愛媛県修習センター  
ラグビーフットボールクラブ

# ヤマハ音楽教室

ピアノ科、エレクトーン  
スクール、幼稚科、三歳児  
お問い合わせは、  
愛隣音楽センター (622-8546)



# 向島青少年空手教室生徒募集



各国の施設の現状を話し合う

特に、サマール島(ルソン島の南東に位置するフィリピンで三番目に大きい島)で鉱物資源などの自然は豊かであるが、人々の生活は最も貧しい島の一つで出会った漁師のおじさんは、次のように話してくれました。

「わしらは昔ながらの小さい船で漁を続けるが、最近ではトロール船がこの近海までやってきて、小さい魚から大きい魚まで根こそぎ取つていきよるんでわしらの取り分があがつくり減つてきよる。このままじゃ孫の代には、この沿岸で魚は取れんようになるんとちやうかと心配しどんや。それらの船の中でも日本の船が、精密な機材を使って、それこそ指先ぐるいの小さい

## 「日本はフィリピンの敵」と言われ……

# アジアとフィリピンでの出会いは考えた

平田 義  
愛隣館研修センター主事

ココナツの木に登る村の人たち

フィリピンのマニラを中心に昨年11月開かれた、アジアのキリスト教社会福祉施設のリーダーの研修会に、平田主事は参加しました。

研修で得たもの、感じたことを、主事に話してもらいました。

今回の研修は、日本とフィリピンとの関係を、今一度考える良い機会となりました。いろんな人々に出会った中で、最も印象に残った言葉があります。それは、パシングといふマニラ近郊の工業都市の小さな小学校で、十歳になる四年生の女の子の言葉です。

日本についてどう思つたか、という問いに、「日本はフィリピンの敵だ」と、答えたので

日本とフィリピンとの関係は、大都市のみならず、農村、漁村などの地方でも顕著に見ら

ます。彼女がそう答えた理由は、第二次大戦中に日本がフィリピンを侵略した過去の歴史であります。それは、パシングといふマニラ近郊の工業都市の

達が、日本企業の下で安い賃金で過酷な労働を強いられていました。それが、お彼女の住む町の労働者

今なおお彼女の住む町の労働者からでしょう。このような植民地支配的な

日本とフィリピンとの関係は、大都市のみならず、農村、漁村などの地方でも顕著に見ら

ます。彼女がそう答えた理由は、第二次大戦中に日本がフィリ

ピンを侵略した過去の歴史であります。それは、パシングといふマニラ近郊の工業都市の

達が、日本企業の下で安い賃

金で過酷な労働を強いられていました。それが、お彼女の住む町の労働者

今なおお彼女の住む町の労働者からでしょう。このような植民地支配的な

日本とフィリピンとの関係は、大都市のみならず、農村、漁

村などの地方でも顕著に見ら

ます。彼女がそう答えた理由は、第二次大戦中に日本がフィリ

ピンを侵略した過去の歴史であります。それは、パシングといふマニラ近郊の工業都市の